

## Secours du Canada aux victimes du cyclone "Oscar" aux Fidji

Le vice-premier ministre et secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan J. MacEachen, a annoncé, le 6 avril, l'octroi d'une subvention de \$50 000 au Bureau des Nations Unies pour la coordination des secours en cas de catastrophe (UNDRO). Cette subvention servira à venir en aide aux victimes du terrible cyclone qui a ravagé le groupe d'îles des Fidji le mois dernier.

Les fonds seront versés par l'intermédiaire du Programme d'assistance humanitaire internationale de l'Agence canadienne de développement international (ACDI).

Le cyclone *Oscar*, le pire à s'abattre sur les îles au cours de la décennie, a entraîné de graves inondations dans la vallée de Sigatoka, principale zone de production agricole, détruisant la majeure partie des récoltes et emportant des routes d'accès et des bâtiments.

Au moins 200 000 personnes, le tiers de la population des Fidji, reçoivent des secours d'urgence sous forme de rations alimentaires, de soins médicaux et de vêtements.

## Attaques vietnamiennes au Cambodge et incursions en Thaïlande

"Le Canada déplore l'escalade de l'agression militaire par les forces vietnamiennes au Cambodge et en Thaïlande", précise une déclaration du ministère des Affaires extérieures, publiée à la suite de l'intensification du conflit le long de la frontière du Cambodge avec la Thaïlande.

Le Ministère poursuit: "Cette action a avivé les tensions politiques et menace la stabilité du Sud-Est asiatique. Le Canada regrette que le gouvernement de la République socialiste du Vietnam ait une nouvelle fois, par ses actions au Cambodge et en Thaïlande, repoussé les efforts des Nations Unies et de la vaste majorité de la communauté internationale, y compris le Canada, en vue de trouver une solution pacifique au problème du Cambodge conformément aux diverses résolutions et déclarations de l'Assemblée générale des Nations Unies et de la Conférence internationale de 1981 sur le Kampuchéa.

"Le Canada regrette particulièrement l'invasion et la tentative d'occupation du territoire thaïlandais par les forces vietnamiennes ainsi que les attaques contre d'innocents civils et des biens thaïlandais.

La Thaïlande et d'autres pays membres de l'Association des États du Sud-Est asiatique se sont assidûment efforcés de contribuer à la paix et à la stabilité du Sud-Est asiatique. Les actions du gouvernement du Vietnam contre la Thaïlande démontrent son irrespect envers le processus de paix et un mépris flagrant des principes de droit international et des règles de conduite internationales normalement acceptées en ce qui a trait à l'intégrité territoriale de la Thaïlande.

"Le Canada est également préoccupé par l'aggravation de la tragédie humaine

que l'offensive vietnamienne a infligé au peuple khmer. Il déplore la perte de vies civiles, les blessures infligées à des innocents et la destruction de certaines installations de secours fournies par l'entremise d'organisations internationales de secours. Le gouvernement du Vietnam doit être tenu pour responsable de cette destruction injustifiée de vies et de biens. Le Canada demande instamment au Vietnam de mettre fin à ses actions agressives et de coopérer aux activités de paix et de développement menées dans le Sud-Est asiatique."

## Remise du prix commémoratif Izaak-Walton-Killam 1983

Le directeur du laboratoire de neuropsychologie de l'Institut neurologique de Montréal, le professeur Brenda Milner, a reçu le prix commémoratif Izaak-Walton-Killam 1983, en reconnaissance de sa contribution exceptionnelle à l'avancement de la neuropsychologie.

M. Mavor Moore, président du Conseil des arts du Canada, a présenté le Prix au professeur Milner au cours d'une conférence de presse tenue le 5 avril à l'Institut neurologique de Montréal. "La carrière du professeur Milner, a dit M. Moore, correspond parfaitement au type de réalisations que les fondateurs du prix Izaak-Walton-Killam voulaient récompenser."

Le professeur Milner compte parmi les chercheurs les plus réputés du monde en neuropsychologie, discipline qui unit l'étude du cerveau à celle du comporte-

ment. Connue principalement pour ses travaux sur la neuropsychologie de la mémoire, Mme Milner s'est également distinguée dans d'autres secteurs: spécialisation hémisphérique, effets, sur l'organisation cérébrale, d'un traumatisme au cerveau subi en bas âge, et fonctions des lobes frontaux. Sa recherche a permis aux spécialistes de mieux comprendre les mécanismes cérébraux du comportement et de mettre au point des tests pouvant déterminer les risques qu'une intervention chirurgicale présenterait, sur le plan de la mémoire et de la parole, pour des personnes atteintes d'épilepsie.

Invitée en 1950 par le Dr Wilder Penfield à travailler à l'Institut neurologique de Montréal, Mme Milner fut le premier psychologue expérimental de cet organisme, auquel elle est toujours restée associée et dont elle dirige aujourd'hui le laboratoire de neuropsychologie.

Le professeur Milner a reçu de nombreuses distinctions internationales ainsi que le titre de membre de la Société royale du Canada (1976) et Fellow de la Royal Society (1979). Elle est aussi l'un des six neuropsychologues étrangers associés à la National Academy of Sciences of the United States. En 1964, le Conseil de recherches médicales du Canada la nomma Chercheur de carrière.

Le prix commémoratif Izaak-Walton-Killam (\$50 000) est doté de fonds légués au Conseil par Mme Dorothy J. Killam avant sa mort. Il récompense des chercheurs canadiens de premier plan, qu'ils travaillent dans l'industrie, un organisme public ou une université. Ne se rattachant pas à une réalisation particulière, il rend hommage à une carrière remarquable et à une contribution exceptionnelle à l'avancement des connaissances en sciences naturelles, en médecine ou en génie.



M. Mavor Moore, président du Conseil des arts du Canada, remet le prix Killam au professeur Brenda Milner.

Neurophotography, MNI